



## Pressemitteilung

---

PM Nr. 22/2022

01.09.2022

### **Ursula Haderlein wird neue Präsidentin des Landgerichts Bamberg**

Der Bayerische Staatsminister der Justiz Georg Eisenreich hat die Präsidentin des Landgerichts Coburg Ursula Haderlein mit Wirkung vom 01.10.2022 zur neuen Präsidentin des Landgerichts Bamberg ernannt.

Ursula Haderlein tritt damit die Nachfolge von Anton Lohneis an, der mit Ablauf des Monats September in den Ruhestand tritt. Der bisherige Präsident Anton Lohneis hatte im Oktober 2019 die Leitung des Landgerichts Bamberg übernommen. „Mit Tatkraft, Geschick und Empathie hat er das Landgericht Bamberg souverän geführt“, so der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt. Hierfür danke er Anton Lohneis sehr herzlich. Gleichzeitig freue er sich, dass mit Ursula Haderlein eine vielseitig bewährte und besonders engagierte Persönlichkeit das Amt der Präsidentin des Landgerichts Bamberg übernehme, so Präsident Schmitt. Angesichts der hohen Belastung der Justiz unter anderem mit Massenverfahren gegen Automobilhersteller würden auf die neue Präsidentin erhebliche Herausforderungen zukommen.

Ursula Haderlein (59 Jahre) begann ihre berufliche Laufbahn im Jahr 1985 als Rechtspflegerin beim Amtsgericht Aschaffenburg und in der Verwaltungsabteilung des Oberlandesgerichtes Bamberg. Nach einem berufsbegleitenden Studium der Rechtswissenschaften in Erlangen und dem Rechtsreferendariat im Bezirk des Oberlandesgerichts Bamberg war sie ab Juli 1998 als Staatsanwältin bei der Staatsanwaltschaft Coburg tätig. Nach einem Wechsel als Richterin zum Amts- und Landgericht Coburg kehrte Frau Haderlein im Mai 2006 als Staatsanwältin als Gruppenleiterin zur Staatsanwaltschaft Coburg zurück, bei der sie im Juni 2007 zur Abteilungsleiterin und dann im August 2009 zur Oberstaatsanwältin als ständige Vertreterin des Leitenden Oberstaatsanwaltes ernannt wurde. Im November 2014 wurde Ursula Haderlein die Leitung der Staatsanwaltschaft Schweinfurt übertragen.

Im Oktober 2019 wurde sie zur Präsidentin des Landgerichts Coburg ernannt. Dort war sie gleichzeitig als Vorsitzende der Berufungskammer in Zivilsachen tätig. Außerdem ist Ursula Haderlein seit dem Jahr 2001 als Prüferin für die Rechtspflegerprüfung eingesetzt. Seit Herbst 2021 ist sie Mitglied der Ethikkommission der Fachhochschule für angewandte Wissenschaften Coburg.

„Mit Ursula Haderlein übernimmt eine vielseitig bewährte und in der Region verankerte Kollegin die Leitung des Landgerichts Bamberg. Damit ist weiterhin eine erfolgreiche Arbeit der Gerichte im Raum Bamberg sichergestellt“, so der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt.

Foto:

Präsident des Oberlandesgerichts Bamberg Lothar Schmitt bei der Überreichung der Ernennungsurkunde an die neue Präsidentin Ursula Haderlein

(Das Oberlandesgericht hat die Rechte am Lichtbild; Fotograf: J. Weigel)

gez.  
Dr. Tratz  
Richter am Oberlandesgericht  
Leiter der Pressestelle